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谈大会安排

11项议程17场记者会

据傅莹介绍，本次大会 3 月 5 日
上午开幕，15 日上午闭幕。大会包
括 11 项议程，除了例行要审议的政
府工作报告等6个报告，还要审议民
法总则草案和3个有关十三届全国人
大代表选举的议案。

傅莹表示，会议期间将举行关于
“民法总则草案与人大立法工作”“财
税体制改革”“中国外交政策与对外
关系”等主题的17场记者会。3月15
日上午大会闭幕后，李克强总理将与
中外记者见面并回答记者提问。

谈人大立法

2020年完成民法典编纂

民法总则草案将提交十二届全国
人大五次会议审议。据傅莹介绍，此次提
交审议的民法总则草案根据社会新形
势作了不少调整、创新。比如针对农村留
守儿童、社会老龄化趋势的社会新特点，
进一步完善了监护制度，扩大了监护范
围，尤其关注失能老人的保护。此外，草
案还向农村集体经济组织、村委会、居委
会等赋予特殊法人资格，并对限制民事
行为能力的年龄下限作出调整。

傅莹说，民法总则的制定对下一
步民法典各个分编的编纂工作具有统
领作用。按照计划，中国将在 2020
年完成民法典编纂工作。

据了解，把行政监察法修改为国
家监察法的工作已经开始，今年应该
会提交全国人大常委会审议。傅莹认
为，这是推进反腐败立法的实质性举
措，实现用法治思维和法治方式开展
国家监察、惩治腐败。

对于社会广泛关注的房地产税立
法问题，傅莹介绍，本届全国人大常
委会把制定房地产税法列入了5年立
法规划，但是今年没有将其提请常委
会审议的安排。

谈国防费

增幅7% 占GDP1.3%

在谈及中国国防费开支时，傅莹

表示，中国国防费开支规模是根据国
防建设需求和国民经济发展水平确定
的。2017 年，中国国防费增长幅度
是 7%左右，占 GDP 比重是 1.3%左
右。傅莹说，中国军队的发展建设要
继续下去，这是保卫国家主权、安全
的需求。

对于周边存在的领土主权、海洋
权益争议等问题，傅莹表示，中国主
张通过对话和平解决争端，同时中国
需要拥有保卫自己领土主权的能力，
中国能力的增强有利于维护周边地区
和平与安全。

谈国际角色

中国积极参与国际事务

傅莹说，中国正朝着实现“两个
一百年”奋斗目标前进，这一路上沟
沟坎坎还有很多，工作重心是把国内
事情办好，同时将继续向世界开放、
向世界学习。

“大家 的 事 要 一 起 商 量 着 办 。
今 年 1 月 份 ， 习 近 平 主 席 在 达 沃
斯、日内瓦发表了重要讲话，对国

际社会关心的重大问题拿出了中国
意见和中国方案，受到了国际社会
的广泛关注和欢迎。”傅莹说。

今年5月，中国将举办“一带一
路”国际合作高峰论坛。傅莹表示，
这体现了中国对国际事务的积极态度
和参与。她说，作为发展中国家，中
国的国际角色要符合发展中国家的共
同理念。

谈中美关系

两国需要多合作

“习近平主席和特朗普总统两次
直接通电话，传递的信息很清晰，中
美之间需要多合作，成为很好的伙
伴。”傅莹表示，美国政策调整具有
全球性影响，肯定也会影响到中美关
系，希望这个影响是正面和积极的，
如果有挑战，中国也会坦然应对。

傅莹表示，美国社会对中国还不
太了解。“这次美国大选，每个候选
人在谈到中国时，讲的都是老故事，
或者是不那么真实的故事。”她希望
此次报道中国两会的国际媒体，多关
注中国的新故事。

人大五次会议举行新闻发布会
本报记者 徐 蕾 彭训文

3月4日，十二届全
国人大五次会议在人民
大 会 堂 举 行 新 闻 发 布
会。大会发言人傅莹就
人大工作和媒体关心的
热点话题回答中外记者
提问。

据新华社北京3月4日
电 中 共 中 央 政 治 局 常
委、全国人大常委会委员
长张德江4日看望出席全国
政协十二届五次会议的委
员并参加分组讨论，同大
家共商国是。

4日下午，张德江参加
了港澳地区全国政协委员
联组会。在认真听取余国
春、杨俊文、梁亮胜等委
员 的 发 言 后 ， 张 德 江 表
示，过去一年，在以习近
平同志为核心的党中央坚
强领导下，我国各项工作
取得新的重大进展，国际
地位和国际影响力不断提
升，这些成绩来之不易。
在中央的大力支持下，在
特区行政长官和政府的带
领下，港澳保持了大局稳
定，有了新的积极发展。
张德江指出，维护国家主
权、安全、发展利益，保
持港澳长期繁荣稳定，是
实行“一国两制”的根本
宗旨。只要港澳社会坚守

“一国”之本，善用“两
制”之利，严格依照宪法
和基本法办事，抓住国家
发展机遇，发挥港澳独特
优势，港澳就一定会有更
好的发展。张德江指出，
今年港澳各有一场关乎繁
荣稳定的重要选举，中央
对此高度关注。希望香港
特区行政长官选举依法有
序进行，顺利选出爱国爱
港、中央信任、有管治能
力、港人拥护的行政长官
人选；希望澳门特区第六
届立法会选举圆满成功，
切实维护澳门社会稳定和
特区政府依法有效施政。
最后，张德江希望各位委
员始终不忘使命和职责，
继续发挥好参与国家建设
和港澳社会事务的“双重
积极作用”，不断为港澳的
发展、国家的进步、民族
的复兴作出更大贡献。
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3月4日，两会
各 项 议 程 持 续 推
进，代表委员们热
烈发言讨论，认真
履行职责。
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3月4日，十二届全国人大五次会议在北京人民大会堂举行新闻发布会。 人民网记者 翁奇羽摄3月4日，十二届全国人大五次会议在北京人民大会堂举行新闻发布会。 人民网记者 翁奇羽摄

傅莹

◀ 全 国 政 协
科协界别举行小组
会议，两名委员热
议政协报告。

本报记者
史自强摄

▲ 十二届全国人大五次会议广东代表团
代表在讨论议案。 本报记者 贺林平摄

▲ 全国政协经济界别组委员讨论政协常委
会工作报告。 本报记者 雷 声摄

▲ 全国政协经济界别组委员讨论政协常委
会工作报告。 本报记者 雷 声摄

▲ 全国政协医卫界别组委员讨论政协常委会
工作报告。 本报记者 雷 声摄

据新华社北京3月 4日电 （记
者周文其、白国龙） 全国政协委
员、中国载人航天工程总设计师周
建平 4 日接受采访时表示，中国近
期将根据载人航天任务进程情况，
安排新的航天员选拔和训练，航天
员选拔的种类将增多。

周建平介绍，未来，中国的空间
站将可以支持航天员单个乘组的长
期飞行以及多个乘组的接续飞行，航
天员的飞行任务比过去要重很多。

“因此中国航天员的队伍肯定要扩
大，要增加选拔航天员的种类。过去
都是航天驾驶员，以后还会有飞行工
程师、载荷专家等。”周建平说。

中国航天员科研训练中心曾表
示，中国第三批航天员选拔工作已
基本完成总体方案，计划在2017年
正式启动。中国有望于2022年前后
建成空间站，届时将实现航天员长
期在空间站驻留，并进行各项科学
实验。

中国选拔航天员种类将增多

据新华社旧金山 3 月 3 日电
（记者马丹） 中国驻旧金山总领馆3
日为领区内24名中国优秀留学生颁
发“国家优秀自费留学生奖学金”，
以表彰他们在学术和科研领域取得
的优异成绩。

获奖者来自加利福尼亚州和华
盛顿州的 6 所大学，每人获得 6000
美元奖金。他们均为在读博士生，
大多数从事自然科学领域的研究。

获奖学生高源来自加利福尼亚
大学旧金山分校。他表示，获得奖
学金既是一项很大的荣誉，更是一
种鼓励。国内的人才引进政策为海
归提供很多机会，他和周围同学都
有将来回国发展的打算。

国家留学基金管理委员会于
2003年设立“国家优秀自费留学生
奖学金”，旨在鼓励学业优异的海外
自费留学生。

本报北京3月 4日电 （记者陈
劲松） 2017年全国“爱耳日”公益
音乐会近日在国家大剧院音乐厅隆
重举行，本次音乐会由中国听力语
言康复研究中心承办。

本次“爱耳日”活动主题为

“防聋治聋，精准服务”，旨在进一
步唤起全社会对听力残疾人的关
注，有效预防和减少听力障碍的发
生，提高听力语言康复专业化服务
水平，确保听力残疾人与全国人民
一道共建共享小康社会。

全国“爱耳日”公益音乐会举行

24名留美学生获颁国家奖学金


